

## DISCURSO DEL DÍA DEL PEDIATRA 2016

Dra. María José Castro, Secretaria Ejecutiva  
 Dra. María Cristina Espinosa, Secretaria de Finanzas  
 Dr. Rafael Santiago, Secretario de Educación Médica

Continua

Dra. Dolores Pérez Abad, Secretaria de Relaciones Institucionales

Dra. Ruth Meneses, Secretaria de Información y Difusión.

Dra. Mercedes López de Blanco, epónima del Sexagésimo segundo Congreso Venezolano de Puericultura y Pediatría 2016

Dr. Antonio González Mata, recipiendario de la Orden al Mérito en Investigación “Dr. Hernán Méndez Castellanos”

Dra. Idabelis Arias, recipiendaria de la Orden al Mérito en Docencia “Dr. Manuel Gordon Fajardo”

Sra. Lylber Tovar, recipiendaria de la orden al Mérito a la Mujer “Dra. Lya Imber de Coronil”

Señores Doctores miembros de la Comisión Científica

Señores Doctores, Presidentes de las 22 filiales de la SVPP, conformados como Consejo Nacional

Sres Doctores, expresidentes de la Sociedad Venezolana de Puericultura y Pediatría

Dr. Harry Acquatella y Dr. Leopoldo Briceño Iragorri, Presidente y Secretario de la Academia Nacional de Medicina, respectivamente

Invitados especiales, amigos todos, señores y señoras.

Nos encontramos una vez más para celebrar en familia el Día del Pediatra, como todos los años desde que fue instaurado el día 20 de enero para tal conmemoración, desde el año 1989 durante la presidencia del Dr. Marco Tulio Torres Vera.

Fecha propicia, aprovechando la moda de la Memoria y Cuenta, de entregar a ustedes, nuestros agremiados un resumen de las actividades de la Sociedad durante el duro año 2015. No solo fue un año de vicisitudes y sacrificios para nuestra nación, también lo fue para la Sociedad de Pediatría, puesto que es un reflejo del país en miniatura. Recibimos una sociedad quebrada, sin embargo gracias a este magnífico equipo que me acompaña, hemos logrado remontar la cuesta, hemos saneado las cuentas de la sociedad, administrando de forma proba y con criterio de escasez, tal como lo hicimos en nuestras 2 gestiones anteriores y las cuentas se han aclarado y están a la vista de todos ustedes y son presentadas al Consejo Nacional y a la Asamblea con los soportes respectivos.

En este año dada las condiciones económicas en las que recibimos la tesorería, nuestros miembros del interior no han

podido estar presentes en las reuniones. Sin embargo nos hemos reunido vía internet y se envían las actas vía mail para que se mantengan enterados de las decisiones tomadas.

Desde el punto de vista científico participamos en el Consenso sobre enfermedad de vía aérea superior por invitación de la Sociedad de Otorrinolaringología, realizamos el primer Consenso Venezolano sobre Probióticos, el cual está en revisión para su publicación en nuestra revista Archivos Venezolanos de Puericultura y Pediatría. Realizamos los sábados culturales y científicos en nuestra sede y participamos, los diferentes miembros de la directiva en todas las Jornadas Regionales y cursos, gracias a la colaboración de los amigos de la industria farmacéutica quienes en la mayoría de los casos colaboraron con el transporte y alojamiento de los conferencistas. Así mismo hemos mantenido la presencia internacional en eventos científicos como conferencistas en Perú, Ecuador, Estados Unidos, Nicaragua, México, Curazao e Italia.

Mantuvimos al día la publicación en la web de nuestra revista, habiendo recibido la distinción de ser incluidos en la base de datos EBSCO, gracias a la calidad de nuestro órgano de difusión, dirigido por nuestra querida amiga, colaboradora y epónima 2012, Dra. Michelle López. Gracias, Michelle por tu trabajo en unión de tu equipo.

Obtuvimos un gran logro el cual beneficia a nuestros afiliados, el hecho de haber contratado un Seguro Colectivo de HCM con la empresa Seguros Qualitas y estamos en la búsqueda de cotizaciones de seguros de vehículos en la modalidad de flota.

En relación al personal que labora en la SVPP, a pesar de la crisis económica, hicimos los ajustes y aumentos de ley, poniéndonos al día con todas las obligaciones fiscales. En relación a la sede, hicimos las refacciones necesarias que no se hacían desde 2007, en nuestra primera gestión, se limpiaron alfombras, se repararon las luminarias y se procedió a la pintura de toda la sede, se renovaron los seguros de la infraestructura y de las obras de arte, y se realizó el inventario certificado de los bienes inmuebles, lo cual no se hizo durante los últimos 4 años, contraviniendo la norma de una sana administración

Desde el punto de vista legal, finalizamos luego de un largo y engorroso proceso heredado, la venta de los 3 apartamentos del edificio la Línea, logrando frenar una demanda en ciernes contra la SVPP.

Renovamos el convenio con UNICEF para los talleres en

lactancia materna, adolescentes y atención del recién nacido, además hemos hecho asociaciones estratégicas con colaboradores para poder dar mayor alcance a nuestros programas dedicados a la comunidad. Hemos mantenido la presencia en los medios de comunicación, con denuncias sobre el estado de la salud y otros temas que afectan a la infancia como vacunas, situación hospitalaria, a través de 24 entrevistas en radio, 12 en TV y 25 en prensa escrita en medios nacionales e internacionales, de hecho agregamos el eslogan a nuestro sello, Somos la voz de la infancia venezolana.

A pesar de la situación sociedad-país, y contra todo pronóstico realizamos nuestro Sexagésimo primero Congreso de Pediatría en Maracaibo, siendo un éxito científico y de asistencia, aunque los costos se incrementaron de manera exorbitante dado la inflación galopante, lo que nos llevó a plantear el adelantar nuestro magno evento para el mes de mayo 2016, lo cual fue aprobado en Consejo Nacional.

Este año volvemos a Caracas con nuestro congreso, homenajear a esta hermosa y distinguida dama caraqueña por excelencia, investigadora, docente, trabajadora incansable, amiga a carta cabal, como le es la Dra. Mercedes López de Blanco, conocida por sus amigos y alumnos como Checheta, para quien solicito un caluroso aplauso.

Hoy homenajear a través del conferimiento de las órdenes al Mérito a unos excelentes profesionales como los son:

- Orden al Mérito en Investigación “Dr. Hernán Méndez Castellanos” recayendo la distinción en nuestro amigo y profesor larense, el Dr. Antonio González Mata
- Orden al Mérito en Docencia “Dr. Manuel Gordon Fajardo” siendo la beneficiaria la Dra. Idabelis Arias, docente universitaria y miembro de la Comisión Científica de la SVPP.
- Orden al Mérito a la mujer “Dra. Lya Imber de Coronil”, siendo distinguida una valerosa y emprendedora mujer quien a través de los últimos 10 años, en conjunto con un sonriente equipo ha llevado alegría a los pacientes hospitalizados con su emprendimiento Dr Yaso, payasos de hospital, siendo pionera en Venezuela y Latinoamérica en este tipo de loable actividad.

Todos, como escuchamos, con calidad y méritos suficientes para hacerse merecedores de tan altas distinciones, felicitaciones a todos, nos sentimos orgullosos de todos ustedes.

Así mismo a los colegas distinguidos como miembros ho-

norarios, todos con una aquilatada trayectoria, les agradecemos el servicio prestado a la infancia venezolana.

A las filiales destacadas por su trabajo y compromiso con la sociedad y con sus comunidades, les felicitamos de corazón y al resto de nuestras filiales, los exhortamos a seguir con su magnífico trabajo y a esforzarse por lograr esta distinción para el año próximo.

Esta es la Venezuela que en realidad somos, una Venezuela, pujante, trabajadora, honesta, exitosa, dedicada a la calidad y al servicio público, aunque en los últimas décadas, han tratado de convencernos de lo contrario. Sin embargo el pueblo venezolano y nuestra sociedad, nos crecemos en la adversidad y gracias a la resiliencia que hemos desarrollado, logramos imponernos y retomar el camino correcto. Nadie dijo que sería fácil y así lo asumimos, cuando empezamos a transitar este camino, pero hoy gracias al esfuerzo mancomunado y a una sana administración podemos decir con orgullo que así como el país nuestra sociedad se está enrumbando en el camino, del cual nunca debimos salirnos, la tarea no está hecha, pero se volvieron a sentar las bases para lograr un futuro promisorio.

Es así como gerenciamos en crisis sin perder calidad y demostramos que con esfuerzo y empeño SI SE PUEDE como pudimos en diciembre y en enero.

No nos queda más que agradecer vuestra presencia el día de hoy, su solidaridad, apoyo y amistad, felicitar a los homenajeados por sus galardones, a nuestra filiales más destacadas que sigan con el ritmo exitoso y a las demás filiales invitarlas a seguir trabajando para mantener la calidad de la educación médica continuada y la asistencia a las comunidades, tal como se inició en nuestra primera gestión por allá en el año 2007, volcarnos aún más hacia nuestros vecinos, para trabajar en equipo y hablar el mismo lenguaje y poder lograr una cooperación efectiva. Es así como en conjunto con nuestras filiales hemos realizado más de 350 actividades comunitarias.

Me han preguntado, que si no hay brindis y la respuesta ha sido la misma, Venezuela y la SVPP es otra, no justificamos que los escasos fondos que hemos logrado reunir con el ahorro, para el funcionamiento de la sociedad se inviertan en un brindis que superaría los 800 mil Bs y como siempre digo y me perdonan la parte personal, prefiero que nos recuerden por la calidad y sobriedad de los eventos científicos y sociales, a que lo hagan por los años del escocés y la calidad de la uva ofrecida, sin embargo si les brindaremos... alimento para el espíritu, con el concierto de la agrupación Anhelos y Son.

Que pasen todos un muy feliz día. Señoras y señores!